

## **Allocution de Sa Majesté le Roi lors du dîner officiel offert en l'honneur du Président de Madagascar**

"Louange à Dieu.

Paix et salut sur Son Prophète, Sa Famille et Ses Compagnons.

Monsieur le Président,

Madame,

Excellences,

Mesdames et Messieurs,

Il M'est particulièrement agréable, Monsieur le Président, de recevoir en Votre Excellence le Magistrat suprême de la République malgache sœur, une grande nation à laquelle tous les Marocains portent des sentiments très affectueux et de profonde estime. C'est également avec un réel plaisir que Je Vous renouvelle, ainsi qu'à la délégation qui Vous accompagne, les vœux de bienvenue au Maroc.

Rares sont les occasions où les sentiments multiples, émouvants et forts se trouvent réunis. A la joie de Vous recevoir au Maroc, s'ajoute la résurgence de souvenirs forts et d'une émotion sincère.

En effet, Madagascar a toujours été associée, pour le peuple marocain, à l'épopée héroïque de sa lutte pour sa libération. Les marques de solidarité que le peuple malgache a témoignées à Mon Auguste Grand-Père, Sa Majesté le Roi Mohammed V, que Dieu ait Son âme en Sa Sainte Miséricorde, et à la Famille Royale, ainsi que les égards dont Ils ont été entourés pendant Leur exil à Antsirabé, resteront à jamais gravés dans notre mémoire collective.

C'est, d'ailleurs, avec une vive émotion que les Marocains avaient suivi la visite effectuée, en 1957, par Mon Auguste Grand-Père dans Votre pays pour exprimer au peuple malgache frère Sa profonde reconnaissance pour la sollicitude dont Il fit l'objet avec Sa Famille, durant les vingt-sept mois qu'ils passèrent à Antsirabé.

Et nous devons, de plus, savoir gré au hasard du calendrier de se révéler porteur de bien heureuses coïncidences, puisque Votre visite intervient au moment où le Maroc s'apprête à célébrer le cinquantenaire du retour d'exil, en Votre pays, de Mon Auguste Grand-Père et de Son Illustre Famille.

Depuis cette période, inscrite en lettres d'or dans l'histoire du Royaume, par sa signification profonde et son impact déterminant dans le

façonnement du devenir de Notre pays, la République de Madagascar occupe dans l'esprit des Marocains une place toute particulière.

Monsieur le Président,

C'est cette symbiose, souvenir d'un épisode glorieux de notre histoire commune, qui donne aux relations maroco-malgaches une signification toute singulière.

Le rappel de cet important événement évoque en Nous le rôle précurseur, source de respectueuse fierté, de Notre Vénéré Grand-Père, Sa Majesté le Roi Mohammed V et Son engagement résolu pour la défense de la liberté, de la dignité et de l'indépendance du Maroc et de l'Afrique tout entière.

Il Me plaît également d'évoquer l'attachement exceptionnel que Mon Auguste Père, Sa Majesté le Roi Hassan II, que Dieu ait Son âme en Sa Sainte Miséricorde, a toujours marqué à Votre pays et Son souci constant de développer les relations maroco-malgaches. Malheureusement, le contexte international de l'époque et l'emprise des idéologies ont, à notre grand regret, brisé cet élan, et, pendant de très longues années, le Maroc a assisté, non sans frustration et incompréhension, à l'éloignement opéré par les Autorités malgaches d'alors.

C'est dire combien nous avons été émus par l'initiative que Vous avez bien voulu prendre en janvier 2003, lors de la visite dans Votre pays de Son Altesse Royale la Princesse Lalla Amina, d'inaugurer la place Mohammed V à Antsirabé, et Je voudrais, ici, Vous rendre hommage pour ce geste d'amitié, de fraternité et de considération.

Le passé historique que nous avons en partage nous dicte d'entamer une ère nouvelle dans les relations entre nos deux pays et d'asseoir, sur des bases saines et solides, une coopération bilatérale forte et diversifiée fondée sur la solidarité, l'amitié et le respect mutuel.

Aussi, devrions-nous travailler, ensemble, pour lever les obstacles et difficultés qui se sont dressés par le passé et œuvrer, de concert, au développement de relations bilatérales au fort potentiel de développement.

Nous suivons avec un réel intérêt et beaucoup d'amitié les avancées réalisées par la République de Madagascar sous Votre direction et Nous saluons la sagesse et la clairvoyance avec lesquelles vous conduisez votre pays sur la voie du progrès et du développement afin de lui conférer un rayonnement régional et international.

Il Me plaît de Vous réitérer l'entière disponibilité du Royaume du Maroc à apporter sa contribution au développement de Votre pays et à soutenir fermement toute initiative allant dans le sens du renforcement de nos liens d'amitié et de coopération afin de leur conférer un caractère exemplaire.

Il est également du devoir de nos deux pays de s'attacher, avec constance et détermination, à la dynamisation de la coopération inter-africaine pour en faire un modèle exemplaire de coopération Sud-Sud. Il nous incombe, ainsi, de tout mettre en œuvre pour la réalisation des objectifs de développement durable et d'une plus grande intégration des économies du Continent, en particulier dans ce cadre prometteur du NEPAD, au succès duquel toutes les énergies sincères doivent se mobiliser, et notamment à l'échelle sous-régionale.

A cet égard, le Maroc, qui a constamment fait de l'édification de l'Union du Maghreb Arabe un choix stratégique d'intégration régionale, est fermement décidé à contribuer activement à la levée de toutes les entraves à la construction maghrébine.

Dans cet esprit, il continue de coopérer de manière sincère avec les Nations Unies et avec toutes les parties concernées afin de parvenir à une solution politique négociée, consensuelle et définitive, dans le cadre du respect de la Souveraineté et de l'intégrité territoriale du Royaume, de la question du Sahara. Une solution qui mettrait un terme au conflit artificiel créé autour des provinces du sud du Maroc.

L'action de Mon pays, qui s'inscrit dans le cadre de la légalité internationale, privilégie le dialogue et la négociation pour le règlement des conflits qui menacent la paix et la sécurité internationales, en particulier en Afrique, où nos deux pays peuvent conjuguer leurs efforts.

Monsieur le Président,

Je suis convaincu que Votre visite au Maroc aura des retombées d'autant plus bénéfiques et utiles qu'elle Nous aura permis à la fois d'approfondir les relations de fraternité africaine qui unissent nos deux pays et d'imprimer une nouvelle dynamique à notre coopération bilatérale, après tant d'années de gel et d'incompréhension.

En réitérant nos souhaits de bienvenue à nos illustres hôtes, Je vous invite, Excellences, Mesdames et Messieurs, à vous lever en hommage à Son Excellence Monsieur le Président Marc Ravalomanana, à Son Honorable épouse, à l'amitié entre le Maroc et Madagascar et au progrès de leurs relations bilatérales.

Wassalamou alaikoum wa rahmatoullahi Taala wa barakatouh'.